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Protokoll

der Sitzung des Ortschaftsrates Schmiedeberg 
am Montag, dem 16.09.2019 um 19.00 Uhr im Sitzungssaal, Pöbeltalstr. 1/Nebengebäude

anwesend: Maik Biber 
Christian Herrmann
Markus Geiger
Erik Seiler 
Bettina Schmidt
André Stieghorst

entschuldigt: Daniel Haase (dienstl. Gründe)
Gäste: Herr Uyma (SR), Herr Hofmann, Herr Ölschlägel

Der Ortsvorsteher (OV) begrüßt die Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße Einladung und Beschlussfähig-
keit fest.

TOP 1 Verpflichtung eines gewählten Ortschaftsrates

Der OV verpflichtet Herrn Stieghorst mit der vorgegebenen Formel auf sein Amt.

TOP 2 Protokollkontrolle und Bürgerfragerunde

Das Protokoll der letzten Sitzung vom 02.09.2019 wird bestätigt.

Herr Ölschlägel: Wer ist für die Ordnung bei kleinen Bächen, wie Molchgrund, zuständig?
→ Für die Rote Weißeritz ist die Landestalsperren-Verwaltung zuständig, nach unserer Information liegt die Zu-
ständigkeit für alle anderen Gewässer in Schmiedeberg bei der Stadt.

Herr Ölschlägel: Der Durchlass des Salzleckengründels durch die Bahntrasse ist mit Bauschutt verstopft.

Herr Hofmann: Wanderbrücke von der Straße nach Sadisdorf (B171) – Naundorf Siedlung: Was wird mit der 
Brücke?
OV: → Es wird keine Brücke mehr errichtet, sondern nur eine Furt.

Defekte Straßenlampen: Naundorf Siedlung 29, 3x Leuchten im Park neben der Feuerwehr Glas defekt, Einfahrt/
Brücke neben Viadukt zum Lutherplatz von Pöbeltalstraße 

Herr Hofmann: Von Anwohnern in Dönschten wurde angefragt, ob an der unteren Bushaltestelle ein Geländer 
zwischen Treppe und Straße gebaut werden könnte?
→ Evtl. Vor-Ort Termin?

Ein Bürger aus Naundorf ließ nachfragen, wann die „Becker-Halde“ abgeschlossen wird?

Wie ist der Stand der Variantenprüfung für den Ausbau des Molchgrunds?

TOP 3 Auswertung der Protokoll-Antworten der SV

Die Rückmeldungen der SV liegen vor:

Hundetoilette für Dönschten: Für dieses Jahr sind keine Mittel vorgesehen, die Verwaltung will die Notwendig-
keit prüfen. Der OR bittet, diese beiden Hundetoiletten in den Haushaltsplan für nächstes Jahr aufzunehmen.

Kiosk: privates Eigentum Ist auch das Grundstück auch Privateigentum oder wird dafür Pacht und Strom (Stra-
ßenlicht) bezahlt?

Bank für Urnenhain: Soll demnächst aufgestellt werden.



DGH Dönschten, Fassade sollte erneuert werden. Es erfolgt nur eine Reinigung. Noch nicht erfolgt!

Einläufe Regenwasser gegenüber Pfützner: Reinigung erfolgt?

Bushaltestelle Dönschten evtl. verlegen? Nicht möglich, weil Altenberger Flur.

Weg am Mühlgraben: Schlaglöcher wurden verschlossen

Winterdienst Altenberger Straße: noch offen

TOP 4 Beschluss 008/2019 zum Antrag auf Verlängerung zum Vorbescheid vom 07.05.2015: 
Errichtung eines Doppelhauses mit Garagen in Schmiedeberg, Altenberger Str. 5

Der OR stimmt einstimmig für den Antrag.

Der OR bittet die Stadtverwaltung, den Grundstückseigentümer an seine Verpflichtungen (Winterdienst, Stra-
ßenreinigung, Grünschnitt zum Fußweg) zu erinnern.

TOP 5 Beschluss 009/2019 Bauantrag: Werbeanlagen am Gebäude Schmiedeberg, Altenberger Str. 18

Der OV erläutert das Vorhaben; der OR stimmt einstimmig für diesen Antrag.

TOP 6 Vorbereitung Pyramidenanschub am 30.11.2019

Der OV erläutert die üblichen Vorbereitungen und deren Stand. 
Für den Sonntag (Konzert) sind noch nicht alle Teile geklärt.
Zur OR-Sitzung im Oktober möchte Frau Eichler noch einmal kommen. 

TOP 7 Ergänzungen/Anträge zu Ausgaben aus dem OR-Budget

Im Nachgang dieses Protokolls wird vom OV eine Übersicht verschickt.
Eine weitere Ausgabe für Prospekthalter von Herrn Krenkel ist noch hinzu gekommen.

TOP 8 Informationen des OV und Allgemeines

Die Sanierung des Wohnhauses Brandweg 27/28 war im Haushalt vorgesehen. Hiermit ist noch nicht begonnen 
worden.
Warum geschieht nichts mit dem beschlossenen Verkauf der kommunalen Wohnungen in Schmiedeberg?
Wird der Vertrag mit der Wohnungsverwaltung DICK zum Jahresende beendet (Mieter sind extrem unzufrie-
den)?
Wie hoch sind die Einnahmen aus den kommunalen Wohnungen in Schmiedeberg/Naundorf und wie viel davon 
wird tatsächlich wieder dafür investiert?

Frau Schmidt: Der Wanderwegweiser an der oberen Kreuzung Dönschtner Talstraße/Bergstraße wurde kürzlich 
umgefahren. Dieser Wegweiser ist eigentlich überflüssig und der (derzeit) gefährliche Halter könnte entfernt 
werden.

Auf das Schreiben von Herrn Krenkel zur Pyramide ist noch keine Reaktion erfolgt; hier muss dringend ein 
Nachfolger diese Aufgabe übernehmen.

Ende der Sitzung: ca. 20:45 Uhr
Nächste Sitzung: 14. Oktober 2019, 19 Uhr, Sitzungssaal im Nebengebäude, Pöbeltalstr. 1 

Markus Geiger (Protokoll) Maik Biber (Ortsvorsteher)


